

Murcia

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

Edición, Oficina y Talleres

1. CRÉDITO PÚBLICO, 1

Número suelto 5 céntimos

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL LIBERAL EN MURCIA

EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE MURCIA Y EN LA REGIÓN.

EL LIBERAL INVITA A SUS AMIGOS Y LEYENTES A PRESENCIAR SUS TIRADAS

La exportación de la naranja

No hay barcos para nosotros

Con gran tristeza hemos leído la nota que nos remitió ayer el Comité Frutero y cuyo texto a continuación publicamos.

En tanto, como dice muy bien la nota del comité, asien y salen barcos cargados de mineral para que no falte a los hornos, para que no falte metralla a las trincheras, para que no decaiga el imperio y poderío de la guerra.

Y cuando zarpan esos buques de mineral del puerto y cruzan sus cascos bajo la pesadumbre del plomo y se oiga el chirrido feroz de las cadenas de las anclas que se elevan y suenan las sirenas estridentes en son de despedida, representará el triste espectáculo de una caravana monstruosa que se lanza al feroz puerto de guerra que queda en el puerto, como producto huérfano de la región murciana.

¿Y qué hará nuestros huertanos ante ese desprecio?

¿Y qué hará la Federación Agraria ante tanta desigualdad?

Este caso es de los que no se pueden resistir con los brazos cruzados. Se han reido de nosotros los alemanes haciéndonos concebir esperanzas engañosas de salvar la cosecha naranjera; se ha burlado de nosotros el Gobierno haciendo promesas que sabía que no había de cumplir... al fin ha sucedido lo que tenía que suceder: la ruina, la perdición de nuestra huerta.

He ahí como resuelven los problemas nacionales nuestros poderes públicos.

Añ dice la nota que nos ha remitido el Comité Frutero y que no necesitaba de nuestros comentarios:

«Las gestiones hechas por el Comité Frutero de esta para el embarque de las cajas de naranjas en Cartagena no han dado ningún resultado. Al requerimiento que se hizo al ministro de Estado, contestó diciendo: «He recomendado urgentemente gestión a embajador S. M. en Londres para que vapor «Asti» pueda embarcar 700 toneladas de naranjas.»

El señor inglés en Cartagena telegrafía al Comité diciendo: «Telegrama recibido Sota Aznar diciendo que no es posible cargar naranjas a «Asti», pues autoridades insisten en cargo completo mineral.»

No habiendo pues esperanza de que de Valencia manden vapor alguno para embarcar estas cajas y encontrándose ya algunas en malas condiciones, los remitentes deben disponer de ella en la forma que tengan por conveniente.

Además del vapor «Asti» se encuentran en Cartagena tres vapores para cargar mineral y plomo, a los cuales, sin duda alguna, seguirán muchos más.

La abundante cosecha de naranja que tenemos puede dar por perdida y al mismo tiempo que veremos perderse nuestra naranja, veremos también salir de Cartagena numerosos vapores abarrotados de minerales y plomo destinados a mantener y avivar la gran hoguera que está devorando a Europa.»

Obras públicas

El gobernador civil de Alicante señala el día 28 de Marzo próximo para la subasta de acción de piedra para la carretera de Jativa a Alicante kilómetros 34 al 35.

Alicante al día

De la vida apacible

La ciudad ha vuelto a la vida apacible. Nada queda de las últimas fiestas, ni siquiera la fatiga que produjeron. Las gentes han descansado de aquel ajeteo y han tornado a la eterna labor: trabajan y producen.

El horzaguero humano se mueve ahora por la senda de siempre. Va mas sereno, mas ordenado, mas calmadamente camino de la Pascua: c ministra y lleva el grano a su granero.

Todo es apacible hoy. Todo menos la temperatura que se ha rebelado un poco, un poquito más: es también esta la última hazafia de Febrero que vuelve a sus primeros días.

El sol corre oculto por las nubes. No llueve ni amenaza la lluvia: estas nubes vienen vacías, son unas nubes faores, tenues, blancas. Pero nos roban la alegría del sol y apagan el brillo de la luz.

Consejo provincial de Fomento

Presidida por el señor Comisario Regio de Fomento don Juan Palazón Belda, ha celebrado sesión ordinaria esta corporación con asistencia de los vocales don Máximo Caturia, don Leandro Noguera, don José Buzá, don Aiceto Aznar, don Luis Beldas, don Manuel Salinas, el señor Ingeniero jefe de Obras Públicas y el Inspector provincial de Higiene Penuaris.

Se han informado favorablemente los expedientes en solicitud de subvención presentada por la Cámara Oficial Agrícola de Alicante, las asociaciones de «Socorros Mútuos», de Alcoy, «La Unión», «El Trabajo», «Círculo Católico de Obreros», «La Regeneración» y «Amigos de la Fiesta del Arbol de Navidad».

El señor presidente manifestó que habiendo presentado el Ayuntamiento de esta ciudad una solicitud al Excmo. señor Ministro de Fomento, recabando la construcción por el Estado de una carretera de ronda con dos ramales, uno a San Vicente y otro a Villafraquez, y, considerando, que ha de aportar gran utilidad para facilitar las comunicaciones entre dichos pueblos y la capital, el Consejo debía apoyar dicha solicitud acordándose así por unanimidad.

El amigo del hombre

La alcaldía de esta capital ha enviado a los periódicos locales la nota siguiente:

«En la partida rural de Monnegre, de este término municipal, ha sido muerto al parecer hidrófobo un perro que solía morder a las niñas y que el día anterior a las seis de la tarde mordió también en el caserío del Bobal a un obrero de la fábrica «Unión Española».

Como dicho perro, durante el trayecto que recorrió, ha podido morder a otras personas o animales; se hace público lo ocurrido para que cuantos sepan algo, lo comuniquen a la alcaldía o se presenten en el Instituto Municipal de Higiene, donde ha sido entregado el can muerto para su exámen y reconocimiento.»

Cuestión de estética

Vicente Ferrandiz, vecino de la partida rural del Raspeig en San Vicente, adquirió cuatro almendros pequeños para plantarlos en una finca de su propiedad.

Y los plantó poniendo en la operación y en el cuidado de los arbolitos todo su cariño, pero...

Acertó a pasar por allí Carlos Sala (a) Meno y al ver los almendros de tal guisa colocados hizo un mohin de disgusto.

«Ahí no están bien», se dijo. Esperó a la noche, volvió por la finca de Vicente y... trasladó los arbolitos.

Los trasladó al término de Villafraquez, que es, a su juicio, donde hacían falta.

Mas ha surgido una tercera opinión en discordia: la de la guardia civil.

vestido de blanco y todo, hubiera podido filtrarse.

Probaron, que por-probar diz que nada se pierde.

No pudo ser. Entonces tuvieron una idea luminosa: levantaron los hierros de una reja, los doblaron, los retorcieron y... ¡ya quisieran los alemanes haber encontrado tan llano el camino de Paria!

Se llevaron un colchon de lana, dos sábanas, una cubierta de cama y una escopeta con diez cápsulas...

Que es lo que ellos se decían: «Esta escopeta se hallaba aquí para nosotros.»

José Martínez Arias, Angel Vidal Albert, Francisco Cañó Rames, Francisco Carola Carbonell y Vicente Carbonell, promovieron ayer en el muelle una maratoniana de esas que se peinan solas a lo Cleo de Merode.

Hubo adjetivos completamente improvisados, puñalazos espontáneos y elocuentes, gritos de pecho y guturales, carreras y paradas en seco.

Total: José Martínez Arias, que resultó así como un gráfico de la guerra en rojo.

Todos pasaron luego por la Inspección de Vigilancia a relatar lo ocurrido.

Se tomó una nota breve y dentro de unos días repetirán los detalles del lance ante el señor juez municipal.

Que en tiempos se le llamó también el Juez de Paz. Los denunciados están ahora sin sosiego.

Noticias

El Municipio de Ondara no ha ingresado en la Caja de la Dintensión el 25 por 100 de los ingresos que le fueron embargados.

Denunciado el hecho a la autoridad judicial, se instruye sumario.

De Barcelona ha regresado don Artemio Pérez Buzan.

La guardia civil de Benitil ha denunciado por infracción del Reglamento de carreteras, a Salvador Peiró Millet y José Biquies Llobet.

La esposa de nuestro excelente amigo don Manuel Espuch ha dado felizmente a luz un precioso niño.

A los venturosos padres enviamos nuestra enhorabuena.

Con la interpolación del romántico drama de Dumas «La dama de las camelias» se despidió anoche de nuestro público en el Teatro Principal la compañía de Rosario Pino.

A ésta se le tributó un homenaje clamoroso, sincero y espontáneo, muy merecido.

En la Casa de Socorro fueron asistidos ayer Francisco Gómez García y Mariano Calvo Gómez, a quien habia mordido un perro.

Presentaba el primero lesiones en la pierna izquierda, y el segundo, en el dedo pulgar de la mano izquierda también.—27 Febrero.

El suceso de Santomera

Nuevas declaraciones

Esta tarde se ha constituido en la cárcel el Juzgado de instrucción del distrito de San Juan, ocupando el cargo juez don Antonio Ortega, competente oficial habilitado don Isidro Siles y el alguacil, tomando declaración a los detenidos Domingo y José Menarquez y José Mañquez Bautista, presuntos autores de la herida grave que padeció por disparo, José.

que contestó la joven que aun no había llegado.

Domingo esperó largo rato hasta que entró en la casa el Mañquez.

Después de permanecer en la casa un rato reunidos el Mañquez y Domingo, éste dijo al primero que lo esperaba en la calle para hablar con él una cosa urgente.

Mientras esto ocurría, venía en dirección de la casa de la novia de Mañquez, José Menarquez, hermano del Domingo y el que estaba enterado de la broma.

En el camino se tropezó con el herido José Córdoba Ruiz, de 19 años, diciéndole voy casa de la novia de Mañquez donde vamos a simular una bronca con objeto de que se venga con nosotros a Santomera—si quisierais—dijo éste al amigo, vente.

Los dos se dirigieron al lugar citado y cuando ellos llegaban, Domingo hacia un disparo y el José Menarquez para seguir la broma, hizo otro, echando todos a correr en distintas direcciones.

Al llegar al pueblo empezaron a buscar con objeto de reunirse para seguir divirtiéndose, echando entonces de menos al José Córdoba.

Fueron en busca suya y próximo ya al sitio de los disparos, tropezaron con un vecino que llevaba una luz en la mano, el que le dió la noticia de que José estaba en un bananal gravemente herido, dándose entonces los tres compañeros a la fuga.

Los Rayos X

Al herido José Córdoba Ruiz, se le ha aplicado los Rayos X, operación conseguida para la extracción del proyectil, según noticias, no ha podido ser hallada la bala.

El herido se encuentra en gravísimo estado e inminente peligro de muerte.

Cartagena al día

Complicaciones en el sumario sobre el hallazgo de Cabo Tíñoso

Ante todo hemos de aclarar un pequeño error: el secretario de la causa instruida por el juez español de Marina, es el culto e ilustrado teniente de navío don Juan Muñoz Delgado, de cuyo talento, actividad y celo, es de esperar que contribuya al esclarecimiento de los hechos a que ha dado lugar la actitud incoherente de los alemanes que resistían en Cartagena.

Los detenidos son dos dependientes de don Guillermo Groos, Adolfo Ballester y Luis Guerrero y el patrón Diego Ruiz y Bartolomé Carmona y Lorenzo Vizcaino, los cuales condujeron hasta un submarino a un sábito alemán y el botero Julio Peñaña que también intervino en esto.

Después de prestar declaración los detenidos ante el juez español, fueron puestos en libertad Carmona, Vizcaino y Peñaña.

El juez ha levantado la incomunicación a los otros dos detenidos del «Pelayo».

Noticias

Uno de los coches del tranvía que hace el servicio a Santa Lucía, chocó esta mañana en la calle del Duque, con un carro cargado de frías de hierro, sufriendo ambos algunos desperfectos.

Han sido destinados a la comandancia de la guardia civil de esta provincia, los guardias de segunda José Espinosa Garay, Francisco González Moyá, Juan Masrera Barba, Antonio Fernández Díaz, José Ortuño Giner y Juan Martínez Gambín.

Para el Rincón de San Ginés y Puebla de Seo, ha sido concedido retiro a los carabineros de la comandancia de esta provincia, Pedro Enríquez Pérez y José Teruel Martínez.

Se ha concedido el ingreso en la guardia civil, en concepto de carneta al soldado del regimiento de Sevilla, José Navarro González, siendo destinado a la comandancia de Murcia.

De la comandancia de esta provincia pasan a la de Oviedo y Madrid, respectivamente, los guardias civiles Benigno Ruiz Pérez y Gabriel Montoro Marcos.

Por el ministerio de la Guerra ha sido desestimada la petición formulada por el vecino de esta ciudad don Ernesto Balibrea.

Ha sido destinado a la Intendencia militar de la segunda región, nuestro paisano el oficial primero don Manuel Pérez Sánchez.

Sociedad Española de Construcción Naval, don José Boccio.

—Osea en el cargo de ayudante de órdenes del teniente general don Diego Muñoz Cobos, el teniente coronel de caballería don Francisco Ruiz del Portal, y le sustituye el comandante de dicha arma don Iudaleo Vázquez.

—Después de permanecer en esta unos días, regresó a Cádiz, acompañado de sus simpáticas hijas Josefa y Carmen, el rico propietario don Pío Fernández Ruiz.

—Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Consuelo Marín, para el joven comerciante don José Castaño.

La boda se celebrará en breve. —Ha marchado a Barcelona el ingeniero de minas don Joaquín Fernández.

—Después de penosa enfermedad, ha fallecido el obrero Francisco Díaz López.—27 Febrero.

Los bailes de máscaras

PLIEGO

Anoche se celebró en el Círculo Agrícola, culta sociedad presidida por el ilustrado y bondadoso señor don Francisco de Lara, y por iniciativa de la juventud de este pueblo, quien encontró apoyo y entusiasmo de dicho señor, un baile de Pliego que superó en belleza y arte a cuanto podían esperar los organizadores, dados los pocos elementos con que se cuenta en esta población.

Cuando llegamos al salón nos admiramos no sabiendo si lo que veíamos era realidad o era sueño: ¡Ten destilador apuesto se nos ofreció!

Por ante nosotros pasaban parejas que era una pasada superar en elegancia y gusto a la anterior; las caras bonitas sucedíanse sin cesar pareciendo sentirse uno transportado al Paraíso y hallarse rodeado de ángeles.

El pobre pliego es incapaz de poder resistir dicho acto, dándole el verdadero colorido, por tanto no limito a citar los nombres de las que más llamaron nuestra atención por la propiedad, gusto, elegancia y arte con que llevaban los disfraces.

Y eran las señoritas siguientes: Gregoria Cánovas, Lolita y Barlorita Jiménez, Mercedes Garrido, Marina y Eduvigia Ruiz, Remedio Diana, María Teresa Ruiz, Juanita de la Cruz, Pepita Allaga, Josefita y Mariana Molina, Conchita Allaga, Guillermina y Asunción Hernández, Juanita Valiente y otras muchas que no puedo recordar.

El buffet estuvo espléndido y todos quedamos contentísimos con dicha fiesta.

Noticias

Se encuentra mejorada de su larga y penosa enfermedad la madre de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Pedro Manuel Fernández, a la que deseamos un pronto restablecimiento.

—Han regresado de los Baños de Mula el jefe del partido conservador de esta don Antonio Fernández Menest y familia.—Corresponsal. Pliego 28 2 917.

A B A R A N

La Gran Peña

Esozo de expresión artística había quedado el Carnaval, si a su extrema brillantez no hubiera contribuido, con la fuerza de su prestigio, la aristocrática sociedad La Gran Peña.

Congregado en ella el elemento joven, que es como si dijéramos el alma del porvenir, ha sabido en la presente ocasión realizar el vivismo de su espíritu patriótico, haciendo ostentación de una refinada educación artística, que ennoblecía su grado máximo su hidalguna y el ablenago de su exlirp.

Dignamente, con los atributos de su personalidad social, ha contribuido al esplendor del Carnaval en la Gran Peña, organizando unos magníficos bailes populares y aristocráticos, dignos de ella, que bien pueden ser escudo de gloria conquistado en noble lid, por tan simpática entidad.

Los distinguidos socios de La Gran Peña, valerosos, activos, solidarios, abarneros de excelente prosapia, llenos de amor y pujanza, nacen son arreos bravíos a la vida del ideal, exhibiendo en las batallas, ahora más que nunca, la égida de un doctrinarismo puro, capaz de sofocar los desvíos peligrosos de toda pueril inconciencia y abrir las almas a los corrientes arrolladoras de la moderna democracia.

Por eso, los actos que ha realizado y se propone realizar la Gran Peña, pararán la hermosa florescencia del jardín de sus anhelos espirituales, cuyas flores de oro, tejidas de amores y aromas de bella juventud, despiden el perfume embriagador de la más ríca ambrosia y llevan al alma los dulces caricias de un hermoso despertar, cujado de idealidad poética, que anuncia venturosas esperanzas y sueños de regeneración.

Así podrá reportar días de gloria a su pueblo. Así hará más poderoso el influjo de su acción. Cultura, cultura: con esa hermosa lema la opinión será conquistada. Las ideas buenas siempre triunfan y el pueblo, aunque solo sea llevado de su instinto, sabrá hacer la debida justicia.

La Gran Peña ha contribuido al esplendor del Carnaval, organizando cada uno de sus tres días dos artísticos y monumentales bailes. Uno popular, con trajes de espiñe, de seis a ocho de la noche; y otro de sociedad, con trajes de gitanas y mantones de Manila, de día a dos de la madrugada. El espacio salón de la Gran Peña, santuosamente adornado de garbadas de flores y serpantinas y profusamente iluminado, presentaba un aspecto deslumbrador, viéndose invadido por numerosa y selecta concurrencia de la cual se destacaban rostros angelicales de imaculada belleza. También celebró la simpática entidad un gran baile el domingo de Pliego, con variados rigodones, rasuntando muy brillante y animado.

Durante los citados bailes, se efectuó y se efectuaron galantemente obsequiosos y preciosos objetos de refinado gusto, siendo agradecidas entre otras muchas, las siguientes:

Doña Amparito Aznar, un estuche de lujo; doña Alfonso Martínez, un joyero y estuche de lujo; doña Gabriela Tornero, un estuche de lujo y frasco; doña María Templado, frasco y estuche de lujo; doña Victoriana Tornero, estuche de lujo.

Señorita Elvira Martínez, una figura griega y estuche; Adelita Tornero, figura de reloj y joyero; María Tornero, figura espejo de tocador; Julia Tornero, frasco esencia y estuche; Carolina Templado, una lámpara tocador y estuche; Luisa Templado, un estuche y joyero; Piedad Molina, estuche de gran lujo, Piedad Molina, figura de reloj y estuche; Rosita Gómez, figura eléctrica de tocador; Ombelina Molina, estuche y joyero; Pepita Ledrón de Guevara, un estuche y frasco; Herminda García, estuche de lujo; Carmen García, estuche y frasco; María Barrón, estuche de lujo; Angelita Barrón, frasco y estuche de lujo; Adelfa Gómez, estuche; Julia Gómez, joyero; Herminda Gómez, estuche y frasco; Dolores Martínez, estuche de lujo y Dolores Tornero, frasco y estuche.

El segundo día de Carnaval fueron obsequiadas con rico chocolate y galletas, así como el tercer día la fueron con dulces las encantadoras niñas que formaban la comparsa «Las botaneras», tan admirablemente dirigidas por el ilustrado profesor de instrucción pública don Antonio Yelo Marín.

Al terminar el baile del domingo de Pliego, la gentil y lindísima Amparito Aznar interpretó con su peculiar gracia varias y muy bellas canciones, siendo acompañada al piano por la no menos bella y simpática Pepita Ledrón de Guevara.

Así ha rendido la Gran Peña justo

Regalo de EL LIBERAL. UN HOTEL EN TURREVIEJA. de nueva planta, enclavado en el pinar de nueva planta de Las Rocas, frente al mar. Superficie del terreno, 400 m. 2. Voto. Cada VEINTE VALLES dan derecho a un voto de opción a esta regala, con carácter en 21 de Marzo, Murcia, hasta el 15 de Mayo de 1917. 15.º lote de votos.—N.º 8. (Veron del voto: el 12 de Mayo de 1907.)

homaje de admiración a la sin par belleza de sus encantadoras paisajes. A sus lados todos, y muy particularmente su dignísimo e ilustrado presidente don Aurelio Castaño; el simpático vicepresidente don Enrique Gómez, encarnación viva de la más fina galantería; don José Yelo de Valentín y don Maximiliano Tornero jóvenes de exquisitos gustos totalmente vinculados a las aspiraciones del centro; don Vicente García Vallejo, enamorado entusiasta del arte y admirador ferviente de la mujer abarcan; don Joaquín Yelo de Valentín, don Joaquín Ruiz Gómez, don César Gómez, don Venancio Gómez Castaño, don José Gómez Tornero, don Joaquín Tornero hijo, don Jesús Gómez Tornero, don Constanfano y don Jesús Tornero.

Así ha corrido el Carnaval La Gran Peña. Las señoras y señoritas todas se muestran altamente satisfechas y complacidas.

La simpática sociedad ha sabido coronar sus esfuerzos.—Antonio García Candel.

MULA

Baile de Piñata

Cuando penetramos en el amplio y lujosamente decorado salón del Casino, recibimos tal impresión, nos fué tan fascinador lo que vimos, que por más esfuerzos que hagamos no describiremos cual mereo lo que allí había. (Qué conjunto de mujeres tan hermosas! Qué tanta elegancia! Qué disfraces tan espirosos! Tuvimos momentos en que nos creímos transportados a la mansión de las Hadas y nos presidía la diosa Trepadora, y su corte la formaban seis bellísimas paisanas.

Lo merecen por los angelicales dones que prodigalmente nos concedió el supremo Hacedor. La animación, el bullicio y las bromas más refinadas, fueron las notas predominantes en el encantador recinto.

Los rigodones, valses y demás bailes, fueron ejecutados con tal distinción, con tal primor, que encantaron.

A los acordes de la marcha real, las bonitas y angelicales niñas, Luisa Herrera Blaya, Dolores Cuadros, Angeles Maurandi, Eloina Herrera, Juana López del Toro, Conchita Moys, Josefina López Saavedra y Purita Herrera Piñero, tiraron de las cintas que pendía de la artística Piñata y de su centro, salieron palomas blancas tan puras como las puras manos que la arrieron y una lluvia de exquisitos dulces: con estos y cientos de bolsitas, llenas de mencionados manjares, fueron obsequiados los allí reunidos.

Todo sumuoso, todo digno de tan distinguida sociedad.

Cumpliendo nuestro deseo de informadores, nos trasladamos a la sociedad Circolo Artístico Recreativo.

Sus salones, también contenían grandes atractivos, las bellas jóvenes que los poblaban, no desmerecieron de las descritas en nuestro primer salón; por tanto, aplicaremos los mismos epítetos y sin distinción, diremos: todo admirable, todo agradable.

La gran Piñata inundó de dulces el recinto y hubo un verdadero derroche de ellos, fué digno de epaudent; y terminemos estas informaciones aplaudiendo a cuantos han tomado parte en tan amenos espectáculos y deseamos que siempre acompañen con la esplendidez y buen gusto, que lo han hecho.

Sentimos no poder describir los de otras sus edades, por no haber sido invitados; quizá olvido involuntario.—Corresponsal.

Solemnidades religiosas

En San Bartolomé

El día 25 terminó en la iglesia de San Bartolomé el solemne quinario que la Ilustre Cofradía dedica al Santo Sepulcro de Nuestro Señor Jesucristo. Los cinco días ha ocupado magistralmente la cátedra del Espíritu Santo el ilustrado deán de esta Catedral don Julio López y Maymón, que científicamente ha puesto al alcance de su numeroso auditorio los cinco discursos llenos de doctrina Teológica y Moral.

Nuestra enhorabuena a la Ilustre Concoordinación del Santo Sepulcro y en particular al ilustrísimo deán.

En San Nicolás

El día 25 del actual predicó en dicha iglesia sobre el Evangelio del primer domingo de Cuaresma el virtuoso y sabio sacerdote don Juan Bautista Molina Núñez y los fieles quedaron satisfechos de tan notable discurso.

Dicho orador quedó comprometido para predicar los demás domingos cuaresmales.

El cierre de las Cortes

FOR TELEGRAFO

Comentarios de la Prensa

Madrid 27.—A las 2 t.

Todos los periódicos de esta mañana comentan, dando gran extensión, a los artículos, la clausura del Parlamento.

EL LIBERAL

En LIBERAL trata de la grave responsabilidad que ha contraído el Gobierno.

La opinión pública reemplazará al Parlamento vigilando cómo se aplican las leyes que se han votado últimamente.

"El Imparcial,"

El Imparcial dice que la responsabilidad que se desprende de la clausura de las Cortes corresponde a todos los elementos parlamentarios.

"El País,"

El País considera una bellaquería la clausura del Parlamento, que ha sido hecha para evitar que se discutiera la cuestión de Marruecos.

LOS MERCADOS

LONJA

Los precios a que se han retirado las mercancías en la Lonja, el día 27 de Febrero son los siguientes:

Patatas 900 pesetas. 30 kilos. Tomates, 200. Cebollas, 350. Habas, 1000. Guisantes, 12. Alcachofas, 20. Navajales, 0'00. Nabo, 3'25. Coles, 1'00. Coliflor, 1'00. Ajos, 0'15. Cebolletas, 0'15. Lechugas, 0'00.

PESCADERIA

En la Pescadería se vendió el pescado el día 27 de Febrero a los siguientes precios:

Sardina, han entrado 40 kilos; a 1'00 estas el kilo.

Pescado, 100; a 2'00.

Salmonetes, 200; a 2.

Pescadilla, a 2.

Alacha, 200; a 0'80.

Total de pescado vendido, 380 kilos.

Toros y toreros

Contrato de caballos

Anoche ante algunos de los señores que componen la comisión de las corridas de toros que se darán en esta los días 8 y 10 de Abril, se adjudicó a don Jenaro Albaladejo y compañía, el contrato de caballos para ambas tardes en la cantidad de 6.375 pesetas.

En uno de los salones del Casino se discutió la cantidad concertada durante un buen rato, costando gran trabajo a los señores don Pedro Guisado, don Luis Pardo y don Manuel Durán, hacer rebajar al popular Jenaro 700 y pico de pesetas de los pensamientos que tenía.

El contratista quedó comprometido a más de dar los caballos, dar el servicio de mulillas, conducir los cajones con los toros a la plaza, devolverlos a la estación, servicio de carruaje particular para los señores de la comisión durante los días de toros, pago de areneros, aliviadores y dos reservas.

Jenaro solo se fijaba en los kilos que traen los toros de Moreno Santamaría y los granos que su dueño esca por pensión, y ponía una carita que me río yo de la de Donnial.

Empresa Echevarría

Dice EL LIBERAL de Sevilla que la Empresa Echevarría, que tiene en explotación las pizarras de Madrid, Barcelona y Sevilla, ha confiado el servicio de cartelas para todas sus pizarras a la litografía del señor Mirabet, de Valencia, al que le damos la enhorabuena.

Nuevo semanario

Ha aparecido en Madrid el primer número del nuevo semanario taurino *The Thango*, todo gracioso, todo ingenio, todo bondad con texto descaharrante y fotografías y dibujos, llevando sobre todo una magnífica portada.

Sorteará este año entre sus lectores billetes para las corridas de toros de Bilbao, Barcelona, Valencia, Aranjuez, Zaragoza y otras ferias.

Desde su primer número, celebrará un sorteo mensual de dos décimos de lotería nacional, y todo ello, lotería y toros, por 10 céntimos.

En esta tiene ya corresponsales y los números pueden adquirirse en la administración de este periódico.

La campaña de Redalite

Este valiente matador de novilleros ha publicado también su cuadro estadístico en el que aparecen fotografiados de varias suertes del torero ejecutadas por el diestro y la fotografía de éste.

Empezó la temporada pasada el día 23 de Abril en León y cerró el 10 de Diciembre en Orpesa, donde toreó solo tres toros de doña Petra Ruiz.

Toreó 23 corridas de las 28 que que tuvo ajustadas, estoquesando 56 reses.

Este diestro está contratado por la Empresa Echevarría, para actuar en las plazas que dicho señor explota durante el año 1917.

Pica-Pica

Sección financiera

FOR TELEGRAFO

CONTINUACIÓN

Madrid 27.—A las 9 n.

Interior, 75'00

Fin., 09'00

Préstamos, 00'00

Amortizable, 95'30

Banco, 450'00

Editorial España, fundador, 000'00

Editorial España, ordinario, 000'00

Banco de Cartagena, 000'00

Tabacales, 000'00

SABORES

Franceses, 80'70

Libras, 32'45

Las inundaciones

Envío de fondos

Segun noticias llegadas a nosotros, pero que por su conducto no merecen entero crédito, por el Ministerio de la Gobernación se han librado ya los fondos destinados por el Gobierno para socorro de los perjudicados con motivo de las últimas inundaciones.

Hemos procurado adquirir confirmación oficial de esta noticia y al efecto cuando celebramos nuestra diaria visita al gobernador le preguntamos si en su departamento obraba alguna comunicación referente al asunto.

El señor Ruiz de Grijalba nos manifestó que no tenía noticia oficial que le permitiera confirmarnos esa noticia, que tanto bien ha de reportar a la clase obrera de esta región.

Agregó que hasta él habían llegado esos rumores y en previsión de que puedan ser confirmados se propone citar para la próxima semana las personalidades llamadas a efectuar la distribución de esos fondos, pues considera inaplazable ni un solo momento la inmediata aplicación de los mismos dada la aflictiva situación que atraviesa la clase obrera agudizada estos días por la paralización iniciada en la zona minera con motivo de la disminución sufrida en la exportación de minerales.

La temperatura

Datos del Observatorio de este Instituto.

8 mañana, 4 tarde

Temperatura, 11.5 12.6

Dirección del viento, N.E. N.E.

Fuerza del viento, muy fresco

Estado del cielo, cubierto cubierto

Temperatura máxima a la sombra, 12.9.

Idem mínima, 6.4.

Murcia 27 de Febrero de 1917.

San Javier

Fiesta de exploradores

El domingo por la tarde se efectuó en el teatro una fiesta que seguramente dejará imborrable recuerdo en cuantos la presenciaron, y bien puede decirse en todo el pueblo de San Javier, sin incurrir en hipérbole.

El acto consistió en imponer el pifuelo, distintivo de los grupos, a cada uno de los 48 niños que constituyen esta tropa.

El teatro estaba muy bien engalanado con banderas españolas, guirnaldas y colgaduras y plantas; el escenario ocupado por la Junta de damas y distinguidas y bellas señoritas, por los señores socios de honor y por los que componen el Comité local; abajo, en primer término, los niños exploradores y en el resto del local, palcos, plateas, gradas, todo en fin, materialmente lleno de público de todas las clases sociales.

Empezó la fiesta cantando los niños su valiente himno, acompañados por una pequeña banda formada exclusivamente con este objeto, atención que queda muy agradecida. El presidente don Jesús Marcos, para abrir el acto leyó unas cuartillas, nueva demostración de su cultura, expresando el reconocimiento del Comité a todos los que pusieron su labor y su entusiasmo al servicio del mayor realce de la fiesta; sus nobles palabras fueron unánimemente aplaudidas.

Enseguida los Exploradores, por patrullas de a ocho, en fila india, fueron subiendo al escenario, donde encantadoras señoritas les anudaron al pifuelo al cuello, rojo al primer grupo, azul al segundo y morado al tercero.

La previsión y disciplina de la pequeña tropa quedaron patentes en el orden y corrección que demostraron

los niños, obediendo a sus respectivos instructores.

A continuación el señor cura párroco, socio de este comité, improvisó un bello discurso que lo condensa en su frase final: un jivan los Exploradores cristianos de San Javier! contestado por todos y por todos aplaudido.

También el jefe de la Tropa hizo uso de la palabra, explicando la importancia práctica de estas sagaces y hermosas frases de Belmes: «designio prometido, conciencia tranquila, voluntad firme, son las condiciones para llevar a cabo las empresas» y exhortando a los niños y sus familias a que las tengan siempre presentes, siendo objeto de un aplauso cariñoso y prolongado.

Y por último don José Maestro, socio de honor que presidió el acto, hizo el resumen con su elocuencia, autoridad y acierto, poniendo de relieve la importancia de un pueblo que presta tanto calor y acoge con tanto entusiasmo una obra que, como la de los Exploradores de España, por ser de verdadera trascendencia para la educación de la infancia constituye un germen de transformación cuyos frutos no tardarán en recogerse. El bello discurso del señor Maestro, ramillete improvisado de inspiradas ideas y galanos pensamientos, obtuvo una clamorosa y merecida ovación.

Desfilaron los niños, después de entonar nuevamente el himno, y finalizó la fiesta en medio del mayor orden y entre la general alegría; motivos ambos de satisfacción para el comité local que ha sabido organizar la y para los pequeños Exploradores, en cuyo obsequio se verificó.

El submarino "Peral"

Por telégrafo

Madrid 28.—A la 1 m.

En el ministerio de Marina, se ha recibido un telegrama de nuestro representante en los Estados Unidos anunciando que hoy ha zarpado de Nueva York con rumbo a España el submarino «Peral».

El buque viene convoyado por el vapor correo de la compañía trasatlántica «Claudio López».

ORIHUELA

La semana última ha sido de gran revuelo político a consecuencia de haber sido llamados a Madrid por el exministro D. Trinitario Ruiz Valarino algunos de los personajes políticos del vecino pueblo de Callosa de Segura, uno de los más importantes de este distrito electoral. El revuelo ha aumentado después de la publicación del último número de el semanario maurista «Ciudadanía», en cuyo artículo de entrada reseña los hechos pareciendo estar bien informado de cuanto ha ocurrido entre el exministro que había exteriorizado su propósito de no intervenir en la política local y de pronto rompe su decisión y los políticos citados a uno de los cuales, el señor Miralles, que era el alcalde, dimitió el cargo, habiéndose suspendido al secretario de aquel Ayuntamiento.

Todo esto es lo que se relata y comenta el semanario indiano y lo que ha producido el revuelo con la noticia de que viene el señor Ruiz Valarino a adoptar determinadas resoluciones que pueden hacer que la política de este distrito entre en una fase de actividad candente.

—Ha fallecido en Valencia el señor don Eduardo Armutina, marqués conserje de Rubalcaba, a cuya aristocrática viuda la señora doña Piedad Roca de Tagores enviamos nuestro sentido pésame.—26 Febrero.

VIDA RELIGIOSA

SANTOVAL

Día 28 de Febrero de 1917.—Miércoles.

—San Basilio.—San Procopio.—San Justo.

Tempore.—Indulgencia Plenaria.—Ayuno sin abstinencia.

Luna.—Cuarto creciente en Géminis, a las 4 y 44 de la tarde.

—

La Misa y Oficio divino son de la feria IV, con rito de as simple y color morado.

MES DE FEBRERO

Febrero cuenta de 28 días.

Este mes está consagrado a la Purificación de Nuestra Señora.

El toque de Alba, a las cinco y media de la mañana.

El toque de Oraciones, a las seis y cuarto de la noche.

VELA Y ALUMBRADO

Por la mañana se descubre a las ocho. Por la tarde se reserva a las cinco.

El día 28 de Febrero de 1917, estará la Vela y Alumbrado en Capuchinas.

El día 1.º de Marzo en Verónicas.

Capilla de María Reprodutora.—Por la mañana se descubre a las cinco, y por la tarde; por la tarde se reserva a las cinco.

CULTOS

En la Catedral.—El coro a las once de la mañana, con Misa de 1.ª y 2.ª y oraciones, y por la tarde a las tres.

—En las Agustinas.—Soleme necesario al Santísimo Cristo de la Humildad, día de oraciones.

—En San Lorenzo.—Ejercicio de Misión por tres PP. Redentoristas.

—En el Carmen.—Soleme Quinario al

ATENEOS ESCOLARES

Conferencia del señor Sánchez Ledesma

Como ya hemos anunciado anteriormente, el próximo día 6 de Marzo, dará el señor Sánchez Ledesma (D. José), bizarro militar y culto escritor, una conferencia en el salón de actos del teatro Roseta.

Disertará sobre el hermoso tema: «Patria, Bandera y Amor Patrio».

Dada la competencia que el señor Sánchez Ledesma, tiene en asuntos militares y las excepcionales dotes de erudición que le adornan, su trabajo ha de resultar altamente instructivo.

Al acto asistirán cuantos elementos de la cultura existan en Murcia.

Los alumnos navales

Por telégrafo

Entrega de insignias

Madrid 28.—A la 1 m.

El rey recibió esta mañana en audiencia una comisión de alumnos pertenecientes a la Escuela naval que sobaban de realizar su viaje de prácticas.

Los alumnos recibirán de mano del rey la real orden de despedida. El acto tendrá lugar en Odriz, donde presentará el rey el acto de jurar la bandera los nuevos oficiales.

«Oróspeda»

Continúa publicándose esta notable revista quincenal, constituyendo cada nuevo número un éxito extraordinario debido a la valiosa colaboración que obtiene, a la asidua labor de su Consejo de Redacción, y especialmente a la sabia dirección que imprime el prestigioso literato don Justo García Soriano.

«Oróspeda» conserva en todas sus páginas un marcado sabor mauritano que a ellas llevan las plumas brillantes de nuestros mejores escritores, presentándose a la altura de las mejores revistas de España; y a más de realizar una obra de cultura tan necesaria en esta región, cumple una gran misión dando cabida a la colaboración modesta de la juventud, que en dicha publicación hace sus primeras armas en el campo de la literatura, preparando con ello la gestación de una frange de jóvenes que sea legítima esperanza de las letras murcianas.

Así pues, vamos que junto a la producción del estilista concienzudo, del erudito investigador, del poeta brillante e inspirado, del amante cuentero, figuran las del modesto principiante que con una afición grande y con condiciones especiales, empieza su carrera llevado de la mano de sus maestros que juntos a él le guían animándole en la lucha, y creando su pensamiento con las hermosas concepciones que constituyen el alimento espiritual de la juventud intelectual.

El último número de «Oróspeda» contiene trabajos de una y otra clase, algunos de aquellos son tan interesantes y sugestivos, que los daremos a conocer al público para que éste saboree sus bellezas y aprenda de las enseñanzas que de ellos se desprenden.

Nuestra enhorabuena al Consejo de Redacción y a su director, al señor García Soriano, por la altruista y notable labor que vienen realizando con la publicación de «Oróspeda»

TRIBUNALES Y JUZGADOS

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 28 de Febrero de 1917:

Sección 1.ª.—Juicios orales.—Una causa del juzgado de Cartagena, por resistencia, contra Manuel García.

Letrado, señor García Muñoz (D. H); procurador, señor Cutillas.

Otra del mismo juzgado, por esta, contra Angel Puente.

Letrado, señor Villazón; procurador, señor García Gil.

Sección 2.ª.—Juicios por jurados.—Una causa del juzgado de La Unión, por robo, contra Ernesto Fernández.

Letrado, señor Vascorcel; procurador, señor García Gil.

Otra.—Una causa del juzgado de San Juan de los Ríos, contra Juan Campy y Letrados, señores Carrasco y Ferrer; procuradores, señores Salvat López.

NOTICIAS

— Denunciado — Por hacer leña en propiedad particular, la guardia civil denuncia a los sujetos Blas Bernal Navarro y otros.

— Requisitoria — El juzgado de instrucción de la comandancia de Marina de Cartagena publica requisitoria citando a Pilar Martínez y Dolores Pomares.

— Hurto — La guardia civil de Fuenteálamo participa haberse cometido un hurto en el caserío de Las Palmas, en el domicilio de Antonio Muñoz, consistente en 100 pesetas y dos galinas.

— Treinta años enfermo! — Es muy frecuente escuchar de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden a ensayar el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos que la cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aún a éstos los alivia.

— Natalicio — Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la señora doña Luz Cayuela, esposa de nuestro querido amigo don Mariano Sanz. Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena.

— A cobrar — Hoy han empezado a cobrar los empleados de este municipio el corriente mes de Febrero.

El poder desinfectante y calmante de una sola gota de «Licor del Polo de Oriente», es mucho mayor que el de un frasco de otro dentífico, por grande que sea; por esto resulta infinitamente mejor que todos los conocidos. Frasco, 1,50 pesetas.

— Denunciado — La guardia civil de Abanilla denuncia al vecino José Soler López, por cazar con reclamo.

— Restablecido — Restablecido de su enfermedad hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo don Andrés Almansa. Lo celebramos.

— Mejorado — Se encuentra mejorado de su enfermedad don Antonio García Morelis. Completa y rápida mejoría deseamos al paciente.

SI TOSEIS, TOMAD JARABE ORIVE.

— Gratitud — Por encargo de las familias de Peñacerrada y viuda del que fué en vida nuestro estimado amigo don Luis Pascual del Riquelme, damos las gracias a cuantos amigos le han acompañado en su pena y han asistido al funeral y entierro y sufragos celebrados por el alma de este señor.

Al cumplir este encargo reiteramos nuestro pésame a la distinguida familia del finado.

Bodegas Franco-Españolas

de Logroño, elaboran el Rioja preferido.

La guerra

FOR TELÉGRAFO

ROTTERDAM
Repatriación de belgas
Madrid 27.—A las 2 f.
Alemania ha autorizado la repatriación de los interesados belgas, en vista de la carta que ha recibido del cardenal Moroier y de las dificultades que existen para alimentarlos.

PETERSBURGO
Ofensiva que se prepara
La prensa dice que el gran duque Nicolás ha abandonado el Cáucaso para desempeñar nuevamente el mando para la ofensiva que se prepara en la Bucovina y Rumania.

LA HAYA
Suspensión de salida de buques
La asociación de armadores holandeses ha acordado, de conformidad con sus marinos suspender la salida de los buques que se hallan preparados para marchar a América, mientras no haya suficiente seguridad en la navegación.

BUCAREST
Una dimisión que se pide
Se asegura que el emperador le ha pedido la dimisión al conde de Tizza.

BERLIN
Versión alemana sobre el combate naval
La versión que da Alemania a sobre el combate naval dice que fueron disparados y averiados varios destructores ingleses.
Los buques alemanes resultaron indemnes.

NUEVA YORK
Declaraciones
Madrid 27.—A las 11 n.
El presidente de la marina mercante internacional ha declarado que los buques americanos no saldrán de los puertos hasta que el Gobierno les facilite condiciones.

WASHINGTON
Sobre un torpedero
Se han recibido detalles del torpedero alemán «Dachstein».
Demuestran estas noticias que fué hundido después de detenido el sábado último sin motivo alguno y cuando la tripulación se embarcaba en botes de salvamento.
Con tal motivo, reina viva emoción en los Estados Unidos.

BURDEOS
Lo que dice el capitán de «Orléans»
El capitán del vapor yanki «Orléans» ha declarado que salió de Nueva York el día 10 de Febrero, entrando en zona peligrosa el 23, experimentando desde aquel momento gran inquietud.

WASHINGTON
Un mensaje de Wilson
Ayer en el Congreso leyó Wilson un mensaje pidiendo poderes suficientes para proteger eventualmente a los ciudadanos y bienes de los americanos con objeto de tomar las medidas necesarias contra los riesgos de la guerra.
Declaró que los derechos reconocidos por los buques americanos de navegar sin riesgo deben ser mantenidos.

LONDRES
El «Laconia»
El vapor «Laconia», torpedeado sin previo aviso, llevaba 300 tripulantes y numerosos pasajeros, cuyo número ignórase totalmente.
Espérase un vapor que conduce a 270 salvados.

PARIS
Lo que dice la prensa sobre el viaje del «Orléans»
Los periódicos parisinos hacen grandes comentarios sobre el viaje del vapor «Orléans» y su feliz arribo a Burdeos.
Consideran el viaje como prueba de la impotencia de Alemania para hacer un bloqueo efectivo en las costas francesas.

WASHINGTON
Discursos de Wilson
Wilson ha hablado nuevamente en el Congreso condenando severamente los métodos que emplean los alemanes, diciendo que el Gobierno norteamericano desea conservar la neutralidad el mayor tiempo que le sea posible.

LONDRES
El «Laconia»
El vapor «Laconia», torpedeado sin previo aviso, llevaba 300 tripulantes y numerosos pasajeros, cuyo número ignórase totalmente.
Espérase un vapor que conduce a 270 salvados.

un régimen de neutralidad y una armada tanto más cuanto puedan surgir otros acontecimientos para los cuales debemos prepararnos.
Terminó declarando que el Gobierno no adoptará ninguna medida que pueda ocasionar la guerra.

LONDRES
El torpedero del «Laconia»
Madrid 28.—A las 1 m.
El día 25 fué torpedeado el vapor «Laconia», de la compañía Cunard.
Faltan 24 personas, habiendo perecido cuatro mujeres africanas.
Un telegrama de Nueva York dice que a bordo del «Laconia» se encontraban 26 americanos.

Medidas eficaces
Dicen de Washington, que Taft y otras personalidades han publicado un manifiesto afirmando que en los momentos actuales imponen la necesidad de tomar medidas inmediatas y eficaces que aseguren el tráfico indispensable y suficiente para proteger las extensiones yanquis.

PARIS
Boicottage
En Porto Alegre se ha declarado el boicottage a las mercancías alemanas y austriacas, como protesta de la guerra submarina.

LA HAYA
De acuerdo con Wilson.—Acuerdo de los armadores
El Consejo de Ministros examinó el asunto de los buques mercantes armados.
El Gobierno no puede perder de vista que la opinión pública de su país está de acuerdo con el parecer de Wilson.

La asociación de armadores ha acordado de conformidad con los buques, no dejar zarpados buques preparados para salir con destino a América mientras la ruta septentrional no sea navegable con suficiente seguridad.

La cuestión política

El Consejo del viernes
Madrid 27.—A las 9 n.
El Consejo de ministros que se celebró el viernes próximo abordará el examen de la ley de Autorizaciones, con objeto de no retrasar su inmediata aplicación.

Alba llevará una ponencia acerca de la adaptación de dicha ley.
Requerirá varios consejos más.

Felicitaciones a Alba
El ministro de Hacienda recibe numerosas felicitaciones por la aprobación de la ley de protección a las industrias nacionales.
La sociedad «Fomento Nacional», de Burdeos, le ha telegrafiado prometiéndole que imita los costumbres ingleses, titulando esta «Ley de Alba».

Añade que sus ofrecimientos en favor de la política económica son una halagosa esperanza.
Cierva y Bate.—Viaje fracasado
Cierva proyectaba la celebración de un mitin en Castellón el primero de Marzo, en donde se proponía pronunciar un discurso en favor de la unión de los conservadores españoles, intentando unir primeramente a ambas ramas en aquella provincia para las próximas elecciones.

Para comunicarle su propósito, visitó al jefe de los conservadores señor Dato.
Este le contestó en forma que le arrojó un jarro de agua fría.
Dijo que la persona bien la unión de los conservadores, pero que su partido, sin necesidad de hacer unificarse con nadie, está dispuesto para gobernar en el momento que la Corona necesite de sus servicios.

Añadió en sus discursos a quienes quisieran ingresar en ellas, pero sin solicitar el concurso de nadie.
Después de tan categórica respuesta parece ser que el viaje no se celebrará, tomándose que constituya un fracaso.

Los regionalistas
Los diputados y senadores regionalistas han marchado a Barcelona.
Se muestran satisfechos de su situación parlamentaria.
Cambió oree que las Cortes volverán a abrirse en Mayo.

El cierre de las Cortes
Lo que dice Melquíades Álvarez
Hablando de la clausura de las Cortes, Melquíades Álvarez la condena resueltamente diciendo que siempre regó al presidente del Consejo mantuviera abierto el Parlamento, por considerar que éste era el único modo de que los gobernantes hubieran marcado la consideración de un verdadero Gobierno nacional.

Teméndolas cerradas, será solo un Gobierno de partido a merced de que cualquier efervescencia popular lo derribe, juntamente con la fracción política que representa.
En la junta celebrada por los jefes de las minorías me opuse a conceder las autorizaciones, pero los restantes me vencieron.

Dijo que de las promesas que he oído hacer de que se va a convocar al Parlamento.
Julio de Sánchez de Toca
El expresidente del Senado consti-

dera insuficientes las autorizaciones concedidas al Gobierno.
Este ha debido solicitar algo más.
Respecto al momento elegido para la clausura, sólo al Gobierno corresponde determinar, teniendo la exclusiva de la responsabilidad.

Censuras de Marcelino Domingo
El diputado republicano censura duramente la conducta del Gobierno referente a la interpelación que anunció sobre los asuntos de Marruecos.
El cierre de las Cortes le parece mal.

Es opuesto a las autorizaciones, las que habrían podido reservarse para un caso extremo.
Considera que una política tan informal y poco seria como la que desarrolla el Gobierno, dará al traste con la riqueza de España.

Declaraciones de Cambó
Cambó dice que a los regionalistas les parece bien que el Gobierno haya cerrado las Cortes, porque después de las autorizaciones era imprescindible el cierre.

Lo único que me parece mal es el haberlas clausurado ayer.
Creo que el decreto debió leerse el sábado, después de las votaciones de la noche.

Las autorizaciones tienen gran amplitud y resolverán muchas cuestiones fundamentales, especialmente las relativas a los transportes y navegación.
Urge asegurar nuestra exportación nuestras comunicaciones internas, y los abastecimientos, especialmente de trigo y carbón.

Las autorizaciones son amplias y el uso que haga el Gobierno de las mismas es de su exclusiva responsabilidad.

Pamplona

FOR TELÉGRAFO
Capitán herido por un sargento.
Madrid 28.—A las 1 m.
En las maniobras del cuartel que ocupa el regimiento de Infantería de «Arábida», el sargento recientemente herido Pablo López Osajón, disparó tres tiros de revólver contra el capitán Juan García Lara, produciéndole varias heridas en la cabeza.

El herido fué trasladado al hospital militar.
Se le apreciaron varias heridas, que aunque son graves, no ofrecen inmediato peligro de muerte.

Se ignoran los motivos que indujeron al sargento a tomar resolución tan grave.
Este ha sido detenido.
El juzgado militar instruye las oportunas diligencias suariales.

Circulación de billetes falsos
El director de la sucursal del Banco de España comunicó al gobernador que circulaban billetes falsos de 100 pesetas de la emisión de Junio de 1906.

La policía ha confirmado que los billetes proceden de Cádiz, creyéndose que tiene amplias ramificaciones.
Hasta ahora hay un detenido, ordenándose que se realicen otras detenciones.

FERROL

FOR TELÉGRAFO
La escasez del carbón, originará un grave conflicto.
Madrid 28.—A las 1 m.
La escasez del carbón, que le hace aumentar de precio, amenaza un gravísimo conflicto porque las flotas pesqueras, que consumen 32 toneladas diarias, no pueden reponer las existentes.

Esto obligará a penalizar las faenas de la pesca.
Quedarán paradas centenares de familias de pescadores.

Declaraciones de Romanones

FOR TELÉGRAFO
Madrid 28.—A las 1 m.
El presidente del Consejo conversó hoy con los periodistas de algunos asuntos de actualidad.
Hablando de la gran animación de estos días ha dicho que «entramos ahora en un período de tranquilidad, pues las sesiones de Cortes lo absorben todo».

Agregó que el jueves se celebrará Consejo en el Palacio y el viernes otro en la presidencia.
Mañana a mediodía irán a Palacio las Mesas de ambas Cámaras para someter a la sanción del rey las leyes últimamente aprobadas por las Cortes.

Romanones ha ordenado hacer un trabajo estadístico del tiempo que llevan funcionando estas Cortes y del tiempo que funcionaron otras en igual período de tiempo.
La estadística comprenderá las Cortes comprendidas en un período de veintiocho años.

Ignoro—dijo Romanones—si el saldo resultará a favor de estas Cortes o de aquellas otras.
A propósito de esto anoche me de-

LA INYECCION YER

Cura en 36 horas la Bienorragia (Purgación) y toda clase de flujos antiguos o recientes

Resultado infalible del 99 por 100 de los casos

PRECIO: FRASCO PTAS. 4

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

¡Sin duda usted ignora!

que los que sufren inapetencia, pesadex y dificultad de digestión, flatulencia, agrios, aguas de boca,

DOLOR DE ESTOMAGO

desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento) es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

Digestónico

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

oía Cambó que desde que estas Cortes vienen funcionando, él había permanecido en Madrid más tiempo que durante toda su vida.
Además ha habido más sesiones y estas han funcionado muchas más horas puesto que todas las sesiones fueron prorrogadas.

Respecto a la campaña electoral no observo gran calma.
Por mi parte apenas me he ocupado del asunto.
Me he limitado a encargarse a Ruiz Jiménez no toque a nadie ni a nada.

Nuestro trabajo será siempre para no obtener demasiada mayoría y para eso precisa cercenar e incluso sacrificar a algunos amigos, porque es tan mala la política de vía como la suya.

Romanones terminó diciendo que es inexacto el viaje a Madrid del general Jordana, como se ha afirmado insistentemente.

Los transportes y las subsistencias

FOR TELÉGRAFO
Los transportes terrestres
Madrid 28.—A las 1 m.
Bajo la presidencia de Zorita, se ha reunido el Comité de transportes terrestres.

Acordó facilitar material a varias entidades que lo tenían solicitado.
Estudió también los medios de intensificar el tráfico y descongestionar de mercancías las principales estaciones ferroviarias.

Los transportes marítimos
Mañana se reunirá la Junta de transportes marítimos presidida por D'Angelo.
Acordará el envío de trigo a Gijón, de carbón a varias compañías de ferrocarriles y de la exportación de vinos a Cádiz.

El Consejo superior de Fomento
Presidido por Ariza de Miranda se ha reunido la Comisión permanente del Consejo superior de Fomento.
Tomó acuerdos resolviendo varias expedientes relativos al problema de las subsistencias, jornales de obreros, destino de vías pecuarias, medios de combatir las plagas del campo y fomentar el desarrollo de la riqueza agrícola e industrial.

Ultima hora de la madrugada

FOR TELÉFONO
Venta de buques
Madrid 28.—A las 4 m.
El viernes se publicará un decreto autorizando la venta de buques mercantes extranjeros menores de tres mil toneladas.

La radiotelegrafía
Por el Ministerio de Marina se ha ordenado a todos los buques que todos los buques desde 500 toneladas se provean de aparatos radiotelegráficos y toda clase de aparatos necesarios al salvamento de tripulantes y pasajeros incluso botes con motores propios.

Los que no cumplan esta disposición serán amarrados en los puertos.

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEBD

Torrent, ortopédico especialista. Nombre registrado

Para evitar posibles equivocaciones con otros aparatos de nombres parecidos y que nada en absoluto tienen que ver con esta reputada casa, debe tener siempre muy presente los herniados todos, a fin de no confundirse que todo anuncio que carezca de el título TORRENT, NOMBRE REGISTRADO no es ni pertenece a la tan conocida y acreditada Casa Torrent.

El reputado ortopedista de Barcelona señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como está sufriendo, estará en Murcia únicamente el domingo, día 4 de Marzo en el Hotel Patrón, donde demostrará a todos cuantos quebrados se presenten se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Visítalos siempre a dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que únicamente el domingo, día 4 de Marzo estará en Murcia en el Hotel Patrón. Nota: También recibirá en Cartagena el día 5 en el Hotel Francés.

Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13. Folletos gratis a todo el mundo.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

HIGADO E INTESTINOS

CONSULTA ESPECIAL DEL

DOCTOR GINER HERNANDEZ

SAN CRISTOBAL, 7, (antigua Casa Correos). De 11 a 1 y de 3 a 5

Gratis en el Hospital, lunes, miércoles y viernes a las ocho y media

BANCO DE CARTAGENA

(Capital completamente desembolsado: 10.000.000 de pesetas)

CASA CENTRAL EN MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Oádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Mazarrón, Orihuela, Ojuna, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Alcoy, Totana y Yecla.

Realiza toda clase de operaciones de Banca en las condiciones más módicas y abona a las cuentas corrientes los intereses siguientes:

Cuenta corriente a la vista	1	por 100 anual
» a un mes	1 y 1/2	por 100 »
» a dos meses	2	por 100 »
» a tres meses	3	por 100 »
» a seis meses	3 y 1/2	por 100 »
» a un año	4	por 100 »

CAJA DE AHORROS

Banco Hipotecario de España

Representantes apoderados SOLER Y FERNANDEZ-FRANJILLO Cénovas del Castillo, 34.—Murcia

PATATAS especiales para cocer. Las mejores de España, criadas de Alemania y de Francia. Clase preferida por todos los agricultores y cosechadores de las zonas de Belorado (Burgos).—Precios económicos. Encargos en la Torre de Tabacos, Murcia.

AUTOPIANOS Y PIANOLAS

PIANOS CUSCO SPHA

Rolls de música. Vender al contado y a plazos. Audiciones gratis.—Pablo Martínez Agustá, 32, 34 y 36.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Dr. Martínez Ledesma de Cervera

MURCIA

EXPOSICIÓN DE MUEBLES

Sala

Un sofá, dos sillones, seis sillas tapicería de morerá, una jardinera laca biselada, un centro y cuatro pedestales madera nogal sucia.

250 pesetas

Variación todos los domingos.—Sucesores de José Martínez Illán.—Rupercus, 5 y 7. en Murcia.—Teléfono: Núm. 175.

ARIVLE

S. POZUELOS

CURA RADICAL DE LAS ANEMIAS.

El Dr. López Campello

Profesor y Secretario del Instituto Rubio de Madrid

Consultas en consulta de enfermedades del estómago, intestino e hígado, en Alicante. Calle de San Fernando, núm. 55, De 9 a 12 y de 3 a 5.

